
 

  1学年だより・めぶき 

渋谷区立上原中学校第１学年      

 令和３年１月１８日（月）第５８号 

＜席書会開会式の様子＞ 

 

☺13日（水）３・４校時に席書会が開かれました。☺ 

 

先号でお知らせしましたが、13 日（水）に 1 年・明星学級合同の「席書会」が開かれました。大体育館いっぱ

いに広がって、自分の納得いく作品を、時間の許す限り書き上げていました。 

教室の机で行う書写と違って、大きな会場で書くのは気持ち良いですね。このように、大きな会場で行う書初

めの経験はなかなかないので、この時の気持ちを忘れないでください。 

今回の皆さんの作品は、このあと、学習発表会展示会の期間を中心に校内に掲示されます。特に優秀な作品は、

「金賞」「銀賞」がつけられます。誰の作品が入賞するのでしょうか。そちらも楽しみにしてください。また、持

ち帰った作品は、ご家庭で皆さんに見てもらってください。（感想お待ちしています。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜最初に、お手本をタブレットで確認します＞    ＜いざ準備！半紙が大きいので周りをしっかりと＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜一文字一文字丁寧に書いています＞         ＜どの作品にするか。選んでいます＞ 

 



☺『毎日が感謝祭』実行委員会が動き出しました！ 

本日は『良いとこ日記』☺ 

 

8 日（金）の学年集会で学年行事『毎日が感謝祭』のガイダンスがあり、先週中に実行委員会が開かれました。 

実行委員を紹介します。 

実行委員長：K・M（1 組）  

実行委員：1 組：O・Y、U・H、S・A  

2 組：I・A、K・C、 

S・K、F・M 

3 組：T・R、M・C、 

Ｋ・A、H・A 

                          ＜実行委員紹介。よろしくお願いいたします。＞ 

今日の 1 校時の学年集会で、実行委員の紹介と、実行委員長からの話がありました。これから 3 月までの間、

この実行委員と（先生からも）中心になって考えたいろいろな企画を行っていきます。 

今日はさっそく感謝祭一回目。皆さんに、『良いとこ日記』を 

書いてもらいました。皆さんは、1 年生の期間をいろいろな人に 

助けてもらいながら過ごしてきました。その中で、いろいろな人 

の（自分を含めて）『良いところ』を見つけたと思います。中学校        

に進学して初めて出会った人、小学校からの付き合いの人。中学校 

という新しいステージになって、皆さんは小学生とは違った視点で 

人を見ています。その中で、「あっ！こんなことをしてくれていたん 

だ。」「親切にしてくれていたんだ。」ということに気がついたのでは 

ないでしょうか。                         

皆さん自身も気がつかないうちに成長しています。今までとは、違   ＜実行委員長 K・M さんより＞ 

った視点をもてる人は成長しています。今日書いた『良いとこ日記』。 

次に書くときには、どのようなことが書けるでしょうか。 

 

☺展示の準備が進んでいます 

 

 先週金曜日の 6 校時に学習発表会の展示の準備が始まりました。学年からは全員 12 月までに総合的な学習の

時間で行った職業新聞、ＮＩＥを展示します。 

 今日の 6 校時は、各教科からの展示物や、展示のための装飾を行いました。 

 水曜日放課後、感染症対策として少数精鋭で前日準備を行います。 

 どのような作品が見られるのでしょうか。楽しみです。 

 今年度は、小体育館、施設開放室を中心に展示があります。皆さんの見学時間は、1 月 22 日（金）の 1・2 校

時になります。上級生の展示物はなかなか見応えがあります。しっかりと見学してください。 

 

…………………………………………………キリトリセン……………………………………………………… 

＜保護者からの一言 学年だより第５８号＞    １年  組   番＜氏名＞            



☺久しぶりに「つぶやきフクタロウ」です。今日は暦（こよみ）の話☺ 

 

 今日は暦（こよみ）のお話です。暦って言葉、あまり使いませんね。むしろ「カレンダー」って言ったほうが

わかりやすいかな。 

  

 昨日、朝刊に目を通していたら「今年の節分は 2 月 2 日」という記事がありました。「えっ？2 月 3 日ではな

いの？」と思いながら読み進めていくと、「今年の立春（りっしゅん）は 2 月 3 日です。」とありました。この前

立春が 2 月 3 日になるのは 1984 年以来だそうです。当時、私は中学生でしたが、その頃は、全く気にしていま

せんでした。 

立春は、「天球上の太陽の位置が太陽黄経が 315 度を通過するとき」 

（Wikipedea より一部抜粋）です。（皆さんは 3 年生で、宇宙のことを 

学習します。気になる人は調べてみてください。） 

 

地球は 365 日で太陽の周りを一周していません。そのために、4 年に 

一度「うるう年」がありますね。４で整数で割り切れる西暦の年（夏季 

オリンピックが行われる年（昨年は延期でしたが）といったほうがいい 

かな）は、2 月 29 日がありますね。そのようにして暦を調整しています。 ＜今年は 2 月 2 日が豆まきです＞ 

 

ところで、暦の中で、国立天文台が決めている祝日をご存じですか。 

その祝日は、「春分の日」と「秋分の日」です。一日のなかで、昼と夜の時間が同じになる日です。今年の春分

の日は 3 月 20 日、秋分の日は 9 月 23 日です。年によって移動します。毎年、翌年の春分の日と秋分の日がいつ

になるか、国立天文台が発表します。次の発表はいつかな。 

節分は季節を分けるので年に 4 回あります。「立春（りっしゅん）」「立夏（りっか）」「立秋（りっしゅう）」「立

冬（りっとう）」の前日です。ちなみに「残暑」というのは、「立秋」を過ぎた後に使います。「暑中お見舞い申し

上げます」は、立秋を過ぎたら「残暑お見舞い申し上げます」に言い換えないといけませんね。 

 

節分の中で、特に立春の前日の節分が一般的に節分と呼ばれるようになりました。 

昔は、今のように暖房器具が発達していなかったので、冬に命を落とすことが多く、またインフルエンザと思

われる感染症もこの時期に広がりました。その厄災を退治したいという気持ちから、古来いろいろな儀式があり

ました。豆まきはその一つです。豆まきは、邪気払いの意味があります。冬から春へ季節が変わるときに、冬の

間の災い（鬼は災いを形にしたもの）を払います。室町時代から続いているそうです。 

 

我が家では節分は、豆まき（このところは、関西の習慣で恵方巻を食べる人が多くなってきました。）をするの

が習慣です。皆さんのおうちではいかがですか。帰宅してからなので、20 時近くになってしまいますが、それで

も今年も豆まきをする予定です。（ご近所でも夜に掛け声が聞こえます。掛け声に合わせて、隣の家の犬が吠えて

いました。） 

 

今年は、新型コロナウィルス感染症が蔓延しています。感染症という「邪気」を払う気持ちを込めて、豆まき

をしていきます。（寒さと感染症予防でマスクを忘れずに。）今回も思うままに書いてしまいました。では～ 

 

 



ちょっと気が抜けていませんか・・・ 

 

緊急事態宣言の発令で、学校生活に影響が出ています。皆さんにも不便な生活をしてもらっています。でもこ

れは皆さん全員の健康を守るためです。 

今日の全校朝礼（オンライン）で校長先生からもありました。給食の時間が心配です。8 日の給食から、おか

わりは個別ではなく先生が配分するようになりました。8 日は緊張感がありましたが、先週の後半は、給食の終

わりごろにおしゃべりをして、先生に注意を受ける人が出てしまいました。何のためにやっているのか、もう一

度考えてください。 

 

☺お返事ありがとうございます。☺ 

 

お返事ありがとうございます。緊急事態宣言の発令で、これからも影響が随所に出てくると思います。昨日の

阪神淡路大震災慰霊の中継や式典を見て、改めて今地震が起きたらどうしようかと考えました。先週起きたイン

ドネシアの地震では、感染症のため避難所の対策が大変だそうです。いろいろありますが、皆さんの健康が一番

です。お元気で過ごされますように。 

・楽しみにしていましたスキー教室の中止は残念ですが、感染症の状況からも仕方ないことだと思います。今年

も感染対策などで大変だと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

・本年もよろしくお願いいたします。 

・体育祭の作文とても素敵でした。特に K さんの作文に感動しました。 

・あっという間にあと 3 か月ですが、本年も宜しくお願い致します。感謝祭楽しみですね！ 

・確認しました。今年もよろしくお願いいたします。緊急事態宣言が発令され不安な日々ですが、残りの 3 か月

の 1 年生の生活を楽しんでもらいたいです。 

・災害用備蓄食料をありがとうございました。再点検してみようと思います。今年度もどうぞよろしくお願いい

たします。 

・土日の部活動ができなくなったのは残念ですが、平日 17:15 まで活動してくださるのは助かります。運動不足

にならないように頑張って欲しいです。ご指導よろしくお願いいたします。 

・生活リズムがなかなか安定しないので、計画性をもって行動できるようになるといいです。 

・明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願い致します。そして、コロナ禍の中、「毎日が感謝祭」の

企画や実行委員の皆様ありがとうございます。 

・昨年からいろいろなことに制約のある生活を過ごし、また今年も早々に緊急事態宣言が発令されてしまいまし

た。書初め大会でせめてお正月らしい行事を楽しんでもらいたいです。 

・再びの緊急事態宣言ですが、やれることをしっかりやりながら前向きに進んでいきたいと思います。学校でも

コロナ対策の強化で大変だと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

・今年もよろしくお願いいたします。「毎日が感謝祭」の行事は、とても素晴らしいことだと思います。 

・今年もどうぞよろしくお願い申し上げます。 

・生徒の作文を掲載していただくことで、想いや考えが伝わり良い機会に思えます。 

・今年もよろしくお願いいたします。休校期間があったとはいえ、あと 3 か月で 2 年生になると思うとあっとい

う間です。しかりした先輩になれるよう頑張ってほしいです。 

・今年もよろしくお願いいたします。 

・いつもありがとうございます。 


